
12 Человек недели
«Вечерний Котлас» № 47 /  24 ноября 2017 года

«Наша миссия -  
укрепление 
здоровья земляков»
Николай ЗАВАДСКИЙ

О работе в областном Собрании де
путатов, о решении проблем местно
го здравоохранения, о вкладе в раз
витие нашего города мы поговорили с 
генеральным директором ООО «МиГ» 
Александром Меньшаковым.

Котлас стал 
родным

-  Александр Александрович, 
недавно Котлас отметил столетие. 
Сколько лет жизни вы отдали это
му городу?

-  Я приехал в Котлас в 1979 году 
на стажировку на год, после чего дол
жен был уехать в Ильинско-Подом- 
ское, что на Виледи, и работать там 
главным врачом районной больни
цы и хирургом. Но через год покой
ный ныне А. С. Сухопаров -  главный 
врач КЦГБ -  вызвал нас с С. Д. Эмма
нуиловым и сказал, что нас могут, ко
нечно, позвать на работу в горздрав- 
отдел, пригласить в Архангельск, 
но он предлагает остаться в КЦГБ. 
С той поры -  двадцать лет работы хи
рургом днем и ночью. Поднял почти 
с нуля проктологическое отделение, 
наладил связи с наукой в Москве. 
И наконец, в 1992 году организовал 
свой медицинский центр «МиГ». Так 
что без малого 40 лет в Котласе.

-  Город за это время стал род
ным?

-  Конечно. Здесь я состоялся как 
врач-хирург КЦГБ. Здесь родились 
мои дети. Здесь зарождался мой биз
нес. Очень трудно зарождался. Мно
го было скептиков, которым частная 
медицина казалась неприемлемой, 
хотя в столичных регионах давно это 
вовсю практиковалось. Но я очень 
благодарен тем людям, которые кри

тично все это воспринимали. Потому 
что в борьбе за свое дело мы крепли. 
Хотя, признаюсь, больно было выби
рать между своим делом и прежней 
работой. Но выбор, как показало вре
мя, был верный.

-  Что стало итогом этого выбо
ра? Что появилось в городе благо
даря вашей работе?

-  Первое -  это диагностический 
центр «МиГ» и здание, в котором он 
разместился. Сейчас мы заканчи
ваем комплекс, в который входит 
и центр Бубновского. Считаем этот 
центр, единственный, кстати, в реги
оне, удачной проверкой наших сил, 
так как требования к нему столичные 
спецы предъявляли очень высокие.

На днях в одном здании с центром 
Бубновского откроется еще и гости
ничный комплекс для приезжих па
циентов. Теперь они могут проживать 
в двух шагах от места получения ус
луг все время пребывания в Котласе.

Кроме этого, там сейчас открыва
ются дневной стационар, кабинеты 
узких специалистов, рентген- и эндо
скопической служб.

Думаю, многим котлашанам уже 
известен наш центр эстетической ме
дицины «МедиСпа», где желающие 
получают услуги восстановитель
ной терапии, профилактики различ
ных заболеваний и ухода за лицом 
и телом.

И это только в Котласе. Несколь
ко лет работает и развивается наш 
филиал на базе поликлиники ЦБК в 
Коряжме. Сейчас там организуется 
корпоративная служба неотложной 
помощи, где в круглосуточном ре
жиме будет дежурить реанимобиль 
с врачом и фельдшером. Они будут 
готовы выехать в любое из подразде
лений компании АО «Илим», находя
щихся в соседних районах.

А на днях мы практически реши
ли вопрос создания филиала нашего 
центра в Великом Устюге.

Народный 
избранник

-  Вы третий созыв работаете 
в областном Собрании депутатов. 
Оправдались ли надежды ваших 
избирателей? Что удалось сделать?

-  Если вспомнить, сколько людей 
обращались ко мне за помощью по раз
ным вопросам еще до избрания меня 
областным депутатом, то особой раз
ницы я не заметил. С другой стороны, 
у депутата, конечно, появляются до
полнительные возможности. Потому 
что многие проблемы можно решить 
только через областные министерства, 
агентства, а депутату туда обратиться 
проще. По крайней мере, выслушают. 
Не знаю, повлиял статус депутата или 
сыграли свою роль 26 лет существова
ния нашего медицинского центра, но 
отношение к нему в высоких кабине
тах изменилось. На одной из сессий 
министр здравоохранения А. А. Карпу- 
нов сказал, что если бы не было такой 
компании, как «МиГ» в Котласе, то ее 
надо было бы немедленно создавать.

-  Но чем может ответить депутат 
на жалобы населения по поводу не
хватки врачей, закрытия больниц, 
медпунктов, роддомов?

Мне значительно легче осталь
ных коллег: мы просто собираемся 
и идем к людям. График выездов ут
вержден областным минздравом. Мы 
закрываем 6-8 районов области выезд
ными бригадами врачей. И это реаль
ная помощь жителям районов, где уро
вень медпомощи снижается. Следуя 
моей предвыборной программе и при 
поддержке руководства компании АО 
«Илим», мы провели во всех школах 
моего округа медосмотры учащихся 
и работников школ. Завершаются кор
поративные программы профосмотров 
«Стоп-рак» и «Стоп-инфаркт-инсульт».

Кроме того, уже в этом году удалось
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добиться выделения из фонда губер
натора средств на повышение уровня 
оснащенности медучреждений, детса
дов в Ленском, Котласском, Вилегод- 
ском районах. Есть масса других при
меров...

-  А что еще конкретно дает ра
ботнику здравоохранения участие 
в политической деятельности?

-  Во-первых, опыт решения про
блем. Мало иметь возможность откры
вать двери властных кабинетов. Нужно 
знать, куда и за чем можно обратить
ся. Во-вторых, налаживаются какие-то 
связи, знакомства. И не только в пра
вительстве области, но и с главами 
муниципалитетов. А это дает возмож
ность многие вопросы решать на ходу, 
без волокиты.

Ну, за здоровье!
-  Что, по-вашему, должно являть

ся приоритетом, мотивацией в раз
витии рынка медицинских услуг: 
продвижение новых медицинских 
технологий или спрос на медицин
ские услуги?

-  Это не обсуждается. У любого ме
дика на первом месте стоит стремление 
помочь больному. Это не высокие слова. 
Нас так учили в альма-матер. И сегодня, 
если мы знаем, что в районах есть необ
ходимость в комплексном медицинском 
обследовании населения, которое лише
но такой возможности, мы направляем 
на это ресурсы и время. Конечно, специа
листы, которые идут на помощь людям, 
имеют самую современную подготовку 
и новейшее оборудование. Но желание 
помочь -  первично.

-  Летучие бригады с диагности
ческим оборудованием, которые ез
дят в районы области, есть сегодня 
и в государственных больницах. Но 
почему очередь в «МиГ» не становит
ся меньше?

-  Здесь, наверное, главное не только 
комфортность получения услуги, вы
сококлассное оборудование, привычка, 
наконец. Люди идут «на специалиста». 
На фамилию врача, который зарекомен
довал себя способным реально помочь. 
И понимая это, мы все делаем для 
повышения квалификации персонала. 
К нам для переподготовки наших вра
чей 2-3 раза в месяц приезжают специ
алисты из ведущих лечебных учрежде
ний нашей и соседних областей.

-  Какие планы? Где еще могут 
возникнуть ваши филиалы?

-  26 лет на рынке медицинских услуг, 
наработанный опыт и авторитет работа
ют на нас. Предложений много. Были 
идеи создать филиал в Северодвинске. 
Есть намерения создать в Котласе пан

Оглядываясь... 
вперёд

-  У вас много друзей.
Есть среди них те, с кем 
вы готовы в огонь и в 
воду?

-  Мне по жизни по
везло с коллегами.
Самые надежные 
и верные -  те, 
с кем начина
ли. Это и мест
ные врачи, 
и архангель
ские, и мо
сковские кол
леги. С ними 
-  в огонь и в 
воду. Тех, в 
ком разоча
ровался, 
очень немно
го. Сам всег
да требова
телен к се
бе, и друзья 
в большинстве об
ладают таким же качеством.

-  Вы рассказывали о своей 
«бурной» молодости. А дети ваши 
часто видели отца?

-  Сложный вопрос. Было действи
тельно трудно. Жили рядом с больни
цей. Так что и в выходные, и ночью 
могли выдернуть в отделение. Но, на
деюсь, у меня и у моей жены получи
лось объяснить детям, что это работа 
такая у папы, что это -  нормально.

-  А ваши дети -  наследники 
или преемники?

-  Уверен, что все же преемники. 
Дочь пошла по моим стопам в про
фессии. Сын помогает в руководстве 
бизнесом -  он экономист. Их вторые 
половинки тоже участвуют в общем 
деле: зять -  врач, невестка -  юрист. 
Все они не только продолжатели 
дела, но и сегодня сами советуют, 
подсказывают новые пути развития 
компании, используя новые компью
терные технологии, Интернет. Кста
ти, центр Бубновского -  это их идея. 
Она возникла у них в ходе поиска но
вых услуг, которых нет в регионе.

сионат для пожилых людей. Это долж
но быть учреждение высокого уровня 
комфорта для людей, нуждающихся в 
лечении, отдыхе. Спрос на эту услугу 
есть. И мы сейчас ведем переговоры с 
администрацией города по поиску по
мещений для этого проекта. Актуаль
ность данной проблемы подтверждают 
и областные власти.

-  А внуков уже много?
-  Три внучки и внук. И теперь есть 

полная уверенность, что будет на 
кого переложить в старости тяжесть 
производственных забот. Радует, что 
у детей есть понимание значимости 
нашего общего дела, есть чувство от
ветственности за порученные участ
ки работы. Это и вселяет в меня уве
ренность.

-  Но возраст дает о себе знать. 
Есть уже мысли о спокойной ста
рости? Мечтаете о тихом, уют
ном уголке? Какой видится ваша 
пенсионная жизнь?

-  Мне очень трудно представить 
себя на диване у телевизора, камина... 
Я предпочитаю работу. И абсолют
но уверен, что сплав нашего опыта 
и здорового авантюризма молодых 
-  это залог успехов в достижении но
вых высот в нашем социально ори
ентированном бизнесе, в реализации 
священной миссии по оказанию по
мощи и спасению людей. В стремле
нии поднять нашу медицину на уро
вень, которого достойны наши зем
ляки.


